



PRESSEMITTEILUNG

Karlsruhe, August 2010

Günther Rüssel ist Tod

Der Freundeskreis Karlsruhe – Temeschburg/Temeswar trauert um seinen langjährigen Kuratoriumsvorsitzenden und Ehrenbürger der Stadt Temeswar Günther Rüssel.

Im Dezember 1989 nach der Revolution entfaltete der CDU-Vorsitzende im Karlsruher Gemeinderat Rüssel erste Bemühungen eine Städtefreundschaft mit der Stadt Temeswar zu verwirklichen. Im August 1991 ging eine offizielle Delegation des Karlsruher Gemeinderats nach Rumänien und zwar nach Temeschburg. Nach der Rückkehr war allen Delegationsteilnehmern klar, dass nur eine Städtepartnerschaft mit Temeswar in Frage kommen kann. Im September 1992 gab der Gemeinderat grünes Licht für die Institutionalisierung der Städtefreundschaft mit Temeswar. Im September 1993 fand im Rahmen des Tags der Heimat in Karlsruhe, das erste Bundestreffen der Temeschburger statt. Rund 1000 Gäste kamen, darunter etwa 100 Gäste aus unserer Partnerstadt. Ein Freund Rüssels Bischof Sebastian Kräuter war auch mit in Karlsruhe dabei.

Die Karlsruher Gemeinderatsdelegation war im Juli 1989 zu Gast im Rathaus der Stadt Temeswar. Anlass war der offizielle Besuch einer Delegation, bei der Günther Rüssel zum Ehrenbürger der Stadt Temeswar ernannt wurde. Günther Rüssel unterstützte als Kuratoriumsvorsitzender den Vorstand des Freundeskreises nach besten Kräften, so hatte er auch eine Anlaufstelle eingerichtet um die er sich persönlich bemühte, um Spenden von Karlsruher Bürgern für soziale Einrichtungen und notleidende Menschen in unserer Partnerstadt zu helfen. Der Freundeskreis hatte von 1993 bis heute 2010 insgesamt 52 Hilfstransporte in unsere Partnerstadt auf den Weg gebracht.

Günther Rüssel hat bis zu seiner schweren Krankheit alle Hilfstransporte tatkräftig unterstützt. In unserer Partnerstadt Temeschburg hat er außer Herrn Bischof Kräuter noch viele gute Freunde so zum Beispiel: der Vorsitzende des Banater Forums Karl Singer, den Metropolit des Banats Nicolae Corneanu, den leider schon verstorbene Ober Rabin Dr. Ernst Neumann, sowie den Oberbürgermeister Dipl.-Ing. Dr. Gheorghe Ciuhandu der seinen Freund Rüssel bei einem seiner Besuche in Karlsruhe, an seinem Krankenbett einen Besuch abstattete.

Sie alle trauern mit dem Freundeskreis Karlsruhe – Temeschburg / Temeswar um einen liebenswerten Menschen und einen guten Freund, um unser Ehrenmitglied Günther Rüssel.
